

Mitteilung

öffentlicher Teil

Gremium	Datum
Stadtentwicklungsausschuss	29.04.2021
Bezirksvertretung 6 (Chorweiler)	27.05.2021

Abschlussbericht der Maßnahme „Büro für Quartiersmanagement und Aktivierung,, im Sozialraum „Blumenberg, Chorweiler und Seeberg-Nord“

Mit dem Programm „Starke Veedel – Starkes Köln“ hat der Rat der Stadt Köln am 20.12.2016 (Vorlage Nr. 2899/2016) ein zukunftsweisendes Leitkonzept zur sozialraumorientierten Stadtentwicklung beschlossen und die Verwaltung unter Nutzung möglicher Förderzugänge mit der Umsetzung beauftragt.

Das Integrierte Stadtentwicklungskonzept für den Sozialraum „Blumenberg, Chorweiler und Seeberg-Nord“ wurde am 18.05.2017 (Vorlage Nr. 0743/2017) vom Rat der Stadt Köln beschlossen. Es bildet die Grundlage zur Beantragung von Zuwendungen aus dem Städtebauförderprogramm. Für die Maßnahme „Büro für Quartiersmanagement und Aktivierung“ wurde ein städtebaulicher Förderantrag gestellt und durch den Fördermittelgeber positiv beschieden.

Ziel der Maßnahme „Büro für Quartiersmanagement und Aktivierung“ ist, die Teilhabe und Mitwirkung im Sozialraum zu verbessern und die Verantwortung der Bewohner*innen sowie weiterer Akteure für das eigene „Veedel“ langfristig zu stärken.

Unter dem Namen STARKE VEEDEL BÜRO BLUMENBERG; CHORWEILER UND SEEBERG NORD nahm im April 2019 das „Büro für Quartiersmanagement und Aktivierung“ die Arbeit auf. Die enge Zusammenarbeit mit den Sozialraumkoordinatorinnen „Blumenberg, Chorweiler und Seeberg-Nord“ gewährleistete eine schnelle Vernetzung. Kooperationsbeziehungen, insbesondere zwischen einzelnen Bewohner*innen sowie den Akteuren im Sozialraum wurden aufgrund gezielter Vernetzungsarbeit des STARKE VEEDEL BÜRO BLUMENBERG; CHORWEILER UND SEEBERG NORD auf- und ausgebaut.

Der Verfügungsfonds ist Teil der Maßnahme „Büro für Quartiersmanagement und Aktivierung“, mit dem es möglich war, die Entwicklung und Umsetzung kleinteiliger Projekte und Aktivitäten zu fördern. Alle im Sozialraum tätigen Einrichtungen, Vereine, Bewohnergruppen sowie einzelne engagierte Bewohner*innen hatten die Möglichkeit, mit ihren Ideen, Aktionen und Projekten an der Aufwertung ihres Stadtteils aktiv mitzuwirken und Fördermittel aus dem Verfügungsfonds zu beantragen. Im Durchführungszeitraum wurden 48 Verfügungsfonds-Projekte bewilligt, von denen trotz der massiven Einschränkungen durch die Corona-Pandemie letztlich 42 zumindest teilweise durchgeführt werden konnten.

Die Städtebauförderung für die Maßnahme „Büro für Quartiersmanagement und Aktivierung“ im Sozialraum „Blumenberg, Chorweiler und Seeberg-Nord“ ist zum 31. Dezember 2020 beendet worden.

Der als Anlage beigefügte Abschlussbericht gibt einen Über- und Rückblick über die einzelnen vielschichtigen Tätigkeiten und deren Umsetzung gemeinsam mit den Handelnden vor Ort.

Anlage

Abschlussbericht - Quartiersmanagement im SR_Blumenberg, Chorweiler und Seeberg-Nord